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苹果想抢支付生意短期难成气候
有网友调侃!钱就那么几个"要那么多支付方式有意思吗#

本报昨天头版《苹果支付今晨
! 时在华上线》带来第一时间的
"##$% &'(“体验报告”，而昨天的微
信朋友圈一度被苹果支付的各种段
子、普及帖等刷屏。从读者、网友以
及专业人士发给本报的留言来看，
苹果支付首日体验并不理想，且大
多认为：有微信和支付宝在先，苹果
支付想要成为主流支付方式，短时
间内不太可能。

第一步就!步履维艰"

读者章成告诉记者，他对 "#!

#$% &'(还是“蛮期待的”，所以前天

晚上就早早地升级到最新的操作系
统，但昨天一大早，他发现他的 )!

&*+,%- 的 .'$$%/ 内并没有新增
"##$% &'(。到处打听怎么回事后，
才知道因为中国 )&*+,% 手机数量
太大，苹果公司从早上 !时到中午
01时，分批推送 "##$% &'(功能。
好不容易到下午终于有 "##$% &'(

功能了，在绑定银行卡环节又遇到
麻烦了，“一张工商银行卡，直接告
诉我不能绑定；换另一张工商银行
卡，貌似可以绑，但操作了无数次，
最终还是没有成功。”

章成的遭遇也是很多其他用
户的经历，正因此，网络上出现了
很多“吐槽”段子，例如有网友杜撰
了名人的感受：“王思聪急了，已经
摔了六台手机……到现在也没绑上

他的黑卡。”“,+#),23%4/”则说：“我
建议你们等几天再操作，因为到时候
你就会发现：这玩意并没什么用。”

支付地方相对较少
如果顺利绑定了银行卡，就能

到处“喜刷刷”了吗？也不是，目前有
可以用苹果支付的银联云闪付 &56

的商家远没有达到“遍地开花”的地
步，只集中在肯德基、麦当劳、780
便利店等店。这也遭来不少网友“嘲
讽”，“9:;”说：“相比微信支付已覆
盖沙县小吃、黄焖鸡饭，可以用 "#!

#$% &'(的地方实在太少了。”
一边是商家设备少，另一边则

是启用 "##$% &'( 功能的苹果终
端，相比支付宝、微信也要少得多。
业内人士透露，"##$% &'( 在美国

市场占有率只有 <"，苹果用户只
有 0=>的人绑定了银行卡，数量还
是偏低。在大中华区，支付宝现在的
用户数已经超过 =?!亿，微信支付
绑卡用户数也逾了 1亿，目前启用
"##$% &'( 的苹果设备有多少，苹
果公司暂无说法（有人估测首日有
@AAA 万苹果用户绑定银行卡），今
后这些苹果用户会不会经常使用
"##$% &'(，目前也不好说。

使用习惯!暂难改变"

移动支付发展的 B个关键元素
是信任度、场景、用户数、商户数、用
户习惯、密度、体验、频次，这其中，
用户习惯是一个很关键的因素。这
一点上，网友又“顽皮”了，诙谐地指
出：“钱就那么几个，要那么多支付

方式有意思吗？”此外，网友“向阳的
花”也指出，大家已习惯支付宝、微
信在支付时的“小补贴”，而“面对支
付宝和微信的烧钱推广和地推团
队，苹果公司未必能放下身段去做
类似的事。无法想象库克船长号召
中国大妈们拿着 )&*+,% 去超市抢
打折大米，但马云可以。”
客观地讲，已经习惯了支付宝、

微信支付的用户不会那么容易迁
移，即便苹果强势、支付体验好，但
"##$% &'(也不会是一种爆发性增
长，它需要一段时间培育期。往好
处看，苹果未来的新设备肯定都会
支持 "##$% &'(，它的增长空间很
大，银联也需要一个强有力的伙伴
牵制支付宝与微信。

本报记者 金志刚

城市管理要在
长效上下功夫

微信下月起将提现收费，你怎么看？
! ! ! !新民晚报 ! 月 " 日的新

闻$多了沟通交流"少了乱堆乱

放%"重点报道了淮海中路街道

推进网格化综合管理后的新变

化&过去脏乱差现象十分严重"

居民出行走在路上都感到吓丝

丝的"如今已整洁有序"道路畅

通了&

其实" 这几年来在城市管

理工作上进行了不少探索"创

造了许多有效的管理办法 &

然而有的早已有名无实"有

的只昙花一现" 又回到了脏

乱差的原点&市民反映大了"

或者有检查'重大节日来了"

才再突击一下& 做好城市管

理工作需要不断创新" 但更

需要建立长效机制"不能总是

搞!一阵子(")三分钟热度("否

则是很难巩固创新管理后取得

的成效的&

———读者 吴文元

本报记者 陆常青 整理

感谢读者给晚报提供真知
灼见和独到见解。您可以拨打
本报读者热线：C-<!!!或投稿
邮箱：$DEFGHI3JKE+IKE,

腾讯日前发布公告称，自 @

月 8日起，微信支付对提现功能
开始收取手续费，并解释此举是
希望补贴银行收费造成的巨额成
本。这一消息立即引起了公众的
广泛关注。
对此，网友们怎么看呢？本报

为此推出民调，截至今日 8A时，共
有 @<-B 位网友通过新民晚报
"&&、新民网、新民晚报新民网官
方微博等平台参与了关于此事件
的“调查”。

!有几个人需要提现"

本次调查中，有逾两成
（<!>）的网友表示“正常，企业不
是做慈善的”。网友“小二玲他
爸”留言：“天下没有免费午餐。”
网友“五个小矮人和一个老妖婆”
也表示：“只要免费的东西，没有
一个是能保持持久的高水准服务
的。”

网友“$3($3(BBBA”也表示不
担心：“我觉得还行吧。除了做微商
的，有几个人需要提现嘛。有余额
能用出去的地方也太多了，水电
气话费，超市，团购，全部都可以
用，分分钟用完。”

!要收费再也不会用了"

但却有过半数（!<>）的网友
认为腾讯此举“短视，要收费再也
不会用了”。网友“目缺 LC号”留
言：“唉，红包怎么办？”网友“塔
皮”则质疑：“仗着微信一家独大
奈何不了，有朝一日支付宝推出
服务圈M朋友圈，小马就捉急了。”
网友“开心果”则认为：“只能说微
信不作死就不会死，保留微信的
社交功能，放弃微信的金融功能，
以后转账交易提现全部用支付
宝。你个微信就一个社交平台，干

什么提现收费？”
另外，有逾一成（0<>）的网友

表示“都怪银行收手续费”。网友
“梨哥哥”留言：“问题是吸血的另
有其人。”网友“E(JHAA0 ”也认为：
“说白了还是银行搞的鬼，弱势群
体不是吹的。”而网友“后视镜
59N@”则认为：“微信之所以收费，
是他在金融领域还是和支付宝有
差距的。微信一半都是小额金额，
偏重社交。而支付宝以淘宝、天猫
为基础的，你看看双 88的几百亿，
只需在支付宝放几分钟就有无数
利息和投资。”

!其实银行背了黑锅"

同时，也有逾一成（88O）的网
友则认为“其实银行背了黑锅”。网
友“麗莎酥”留言：“钱都先到第三方
平台，用户要提现他们才慢悠悠拿
出钱来，他们就不拿那么多资金去
投资？微信钱包里零钱的账面资金
有多少？无息提现还要收用户的
钱？”网友“!AB<@77B!”则感叹：“客
户刚养成，收费就开始。”网友“4*D!

PD0!7@”则表示：“这些都不重要，重
要的是微信提现收费，我怎么没收
到微信的推送提醒？那么大的用户
量，就这么莫名其妙地被 AK0>了，不
应该给用户一个缓冲的机会吗？”

从本次调查看，大部分网友
并不认同腾讯将收费缘由推给银
行的解释，而倾向于认为腾讯此
举过于短视。腾讯目前拥有国内最
大的社交网络用户群，这也是该公
司最大的核心竞争力之一，对用户
披露更真实的信息，腾讯才能尽
到保护消费者知情权的义务。否
则，用户对这一平台的信任感就
会迅速降低，马化腾千万别把 -

亿多消费者的权利错当成空气和
浮云才好。 新民网记者 沈小栋


